



RELACIONES INTERNACIONALES BASADAS EN RESPETO

JORGE ROMERO HERRERA / PRESIDENTE NACIONAL
DEL PAN / @JORGEROHE

Este no es un tema de colores partidistas ni de ideologías; es un tema de supervivencia para millones de mexicanos que merecen vivir en paz

El reciente anuncio del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, sobre la imposición de un arancel del 25% a todos los productos mexicanos, es un golpe que no podemos minimizar. Este anuncio va más allá de ser un simple ajuste comercial; tiene profundas implicaciones para la economía, la soberanía y la estabilidad de nuestro país. Desde Acción Nacional consideramos que esta es una crisis de Estado que requiere unidad nacional, una visión clara y, sobre todo, una acción contundente que ponga a México primero.

Que no exista ninguna duda de que Acción Nacional respaldará con firmeza la defensa de la soberanía, de los intereses nacionales y de nuestra gente, especialmente aquellos que viven en condiciones vulnerables, como nuestras hermanas y hermanos migrantes. No permitiremos que decisiones unilaterales, arbitrarias o caprichosas de otros países se traduzcan en una afectación directa a los mexicanos.

Sin embargo, también es fundamental hacer una autocrítica sobre cómo hemos llegado hasta aquí. Si bien el anuncio del presidente electo de EU es desafortunado y debe ser rechazado con toda claridad, tampoco podemos ignorar que en gran medida estas amenazas encuentran terreno fértil por la percepción de debilidad institucional y de inseguridad en México.

El actual gobierno federal ha dado señales contradictorias, hacia adentro como fuera de nuestras fronteras, al dismantelar organismos autónomos como el IFT y la Cofece, fundamentales para el cumplimiento del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Además, los ataques reiterados al Poder Judicial y a las instituciones democráticas generan un entorno de incertidumbre jurídica que pone en riesgo no sólo la relación bilateral, sino nuestra estabilidad interna.



No se trata de justificar las acciones de otros, sino de reconocer que debemos poner orden en casa antes de señalar las faltas externas. Este tipo de inconsistencias debilita nuestra posición en la arena internacional y abre la puerta a amenazas como las planteadas por el presidente electo estadounidense.

Pero no todo se reduce a temas institucionales. El principal punto de fricción sigue siendo la inseguridad. La percepción de que el crimen organizado crece sin control en nuestro país no solo es una fuente de preocupación legítima para los mexicanos, sino que también alimenta narrativas en el extranjero que justifican medidas extremas contra nuestro país, desde aranceles hasta posibles intervenciones. En este sentido, el mensaje de Acción Nacional es claro: hacemos un llamado urgente al Gobierno Federal, en particular a la presidenta de la República, para construir una estrategia conjunta que combata el crimen organizado de manera efectiva.

“Si logramos como país devolver la tranquilidad a nuestras calles, comunidades y familias, se eliminará la principal razón de las amenazas que hoy enfrentamos”.

Este no es un tema de colores partidistas ni de ideologías; es un tema de supervivencia para millones de mexicanos que merecen vivir en paz. Si logramos como país devolver la tranquilidad a nuestras calles, a nuestras comunidades y a nuestras familias, se eliminará la principal razón de las amenazas que hoy enfrentamos.

Desde el PAN proponemos la creación de un Tratado, incluso internacional, que aborde tres aspectos clave: cooperación en seguridad transnacional, migración y relaciones comerciales.